



Ñuble requiere un trabajo de todos... (Espero tener liderazgo, y por lo tanto, quiero que me evalúen en función de eso)

RODRIGO GARCÍA HURTADO
 DELEGADO PRESIDENCIAL ÑUBLE

FUE DESIGNADO TRAS LA INUSITADA SALIDA DE ANWAR FARRÁN

Rodrigo García (PPD) asume como cuarto delegado Presidencial regional de Ñuble en menos de tres años

Nueva autoridad es cercana a la senadora Loreto Carvajal. Partidos oficialistas cuestionaron la falta de liderazgo desde el Ejecutivo en la región y conminaron al PPD a “dejar de ser desleal e indisciplinado”. Incluso, el PS amenazó con levantar junto a otros aliados una candidatura independiente en Chillán.

Rodrigo García (PPD) sostuvo ayer varias reuniones con autoridades locales, entre ellas, el gobernador.



ISABEL CHARLÍN REYES
 icharlin@ladiscusion.cl
 FOTOS: CRISTIAN CÁCERES / FACEBOOK

Inusitadamente, y aprovechando otros cambios a nivel nacional, el gobierno decidió anunciar la salida del delegado Presidencial regional de Ñuble, Anwar Farrán (PL), quien recién había asumido el 10 de noviembre pasado.

Si bien la llegada de la autoridad fue compleja, pues no convención a los partidos locales del oficialismo; pudo desplegarse en la región, pese al fantasma que rondó durante los siete meses que desarrolló su gestión: la validez de su nombramiento.

El diputado de RN, Frank Sauerbaum, recurrió a Contraloría debido a que Farrán no habría cumplido con el requisito de domicilio previo en el territorio, lo que a fin de cuentas, le habría impedido ejecutar una serie de acciones propias del cargo, y que a la postre, lo habría sacado de éste.

En su reemplazo, ayer fue presentado el PPD Rodrigo García Hurtado, Master en Economía Agraria en la Universidad de Montpellier y egresado en Ciencias Agrarias de la Universidad de Chile; quien hasta ahora estuvo a cargo de la administración de la Dirección General de Crédito Prendario en Chillán, y quien durante el segundo gobierno de Michelle Bachelet se desempeñó como seremi de Agricultura del Biobío.

Fue precisamente durante ese período cuando protagonizó un accidente vehicular con resultado de muerte en Chillán, y mantuvo un conflicto con los cerveceros de Quillón, comuna donde luego trabajó de la mano del exalcalde de RN, Alberto Gyhra.

Consciente que deberá comandar a la región con todos los integrantes del oficialismo, y dialogar a la vez con todos los sectores políticos; reconoció que la instalación del territorio aún está incompleta. “Será una tarea prioritaria para nosotros”, dijo.

“Vengo recién asumiendo, he tenido una primera reunión con el gobernador, Oscar Crisóstomo, y con todo el equipo de la delegación, con quienes vimos los énfasis. Esta nominación para mí fue muy rápida, por lo tanto, estoy recién empezando a conocer qué es lo que ha venido haciendo la delegación en este último tiempo, aunque ya tenemos establecidas algunas prioridades, como seguridad, en conjunto con el gobernador. Otro énfasis que le quiero dar a la región es el desarrollo económico, Ñuble requiere un desarrollo más allá que la agricultura, sabemos que la agricultura es la principal actividad económica, tanto en la parte agrícola como en la parte forestal, pero yo creo que es indispensable la diversificación de la matriz económica de Ñuble, por lo tanto, ahí tenemos que hacer un esfuerzo grande entre el sector público y el sector privado”, manifestó.

Agregó que próximamente tendrá una reunión con los seremis, “en la que quiero conocer más en profundidad lo que ellos están haciendo, y poder ver cómo apoyar las líneas de trabajo que han estado desarrollando”, dijo.

Respecto de su relación con los



Si vemos la influencia de la senadora en la administración de la región, apoyaremos a un candidato independiente en Chillán"

BRÍGIDA HORMAZÁBAL
 PRESIDENTA REGIONAL PS



Consideramos fundamental que el PPD hoy sí participe en las conversaciones regionales y avance así en la unidad del oficialismo"

FRANCISCA LEYTON
 DIRIGENTA FRENTE AMPLIO ÑUBLE



Este gobierno ha optado por utilizar la palabra 'renuncia' en lugar de 'cese', un mero maquillaje para presentar las salidas como dignas"

PAULO CAMPOS
 PRESIDENTE REGIONAL DC



Hacemos un llamado a las fuerzas de las coaliciones de gobierno para desplegarlos en el territorio y colaborar"

YESENIA FIGUEROA
 PRESIDENTA REGIONAL PPD

Los tres delegados anteriores

La actual administración de Gabriel Boric inició su período en Ñuble el 11 de marzo de 2022 con el delegado Presidencial regional Claudio Ferrada (RD), quien se desempeñó hasta octubre de ese año. Luego asumió el también militante de RD, Gabriel Pradenas, quien alcanzó a estar un año en el cargo. En noviembre de 2023 fue designado el liberal Anwar Farrán, quien se alejó del cargo el pasado 30 de junio.

partidos, García enfatizó que desea tener un trabajo en conjunto "con todos los sectores políticos, partidos oficialistas y de oposición, parlamentarios, oficialistas y de oposición. Yo creo que Ñuble requiere un trabajo de todos, y para eso hay que sumar esfuerzos. No hay duda que como delegado voy a tener un rol en el oficialismo, y ahí quiero convocar a los partidos políticos para ver, conocer su opinión, y establecer un programa de trabajo con ellos. Espero tener liderazgo, y por lo tanto, quiero que me evalúen en función de eso", mencionó.

¿Renuncia o "cese"?

Entre los partidos miembros y afines al oficialismo local, la salida de Farrán solo vino a acrecentar la crisis de gobernabilidad que ha tenido el Ejecutivo en la región.

"Como presidente regional de la



DC, me siento en la obligación de expresar nuestra profunda preocupación ante la reciente salida del delegado Farrán. Este es el tercer delegado que abandona su cargo en un período alarmantemente corto, lo que evidencia una preocupante falta de seriedad y prolijidad en la administración central", sostuvo Paulo Campos, timonel del falangismo local.

"Tampoco sabemos qué ocurrió, ya que este gobierno ha optado por utilizar la palabra 'renuncia' en lugar de 'cese', para cada una de las autoridades que se ha ido, un mero maquillaje para presentar estas salidas como dignas, cuando en realidad reflejan una profunda inestabilidad y mala gestión", manifestó.

Y añadió: "Este constante cambio no solo genera incertidumbre, sino que también retrasa el progreso y la ejecución de planes cruciales para el desarrollo de Ñuble. La renuncia o cese del delegado Farrán, lejos de ser un incidente aislado, es un síntoma de una problemática mayor. La falta de seriedad y prolijidad en la gestión gubernamental se refleja en la incapacidad de elegir a sus delegados y en la ausencia de una estrategia clara para enfrentar los desafíos de nuestra región. Esta situación es inaceptable y mina la confianza que los ciudadanos han depositado en sus líderes. Al parecer, no solo somos la región más pobre, con menos agua potable y servicios sanitarios, la región con menos kilómetros de tratamiento de sus caminos, sino también una región sin liderazgo ni conducción política por parte del gobierno central", expresó.

'Últimátum' al PPD

Desde el PS, su presidenta regional, Brígida Hormazábal, lamentó la salida de Anwar Farrán, "entendiendo que es una decisión personal y esperando que no se deba a presiones políticas. Junto con ello, nos enteramos del nombramiento de Rodrigo García, a quien desde ya le deseamos una buena gestión, no obstante a las y los socialistas de

la región nos preocupa un cuarto nombramiento en un período tan corto y en un momento tan crítico para la región", aseveró.

Agregó que "nos llama la atención que desde el gobierno central se avale la desunión y el conflicto al interior de la alianza, y se premie a un partido que ha sido profundamente desleal e indisciplinado en su actuar dentro de la región, principalmente de la mano de la senadora Loreto Carvajal", sostuvo, en alusión al PPD.

"Hemos sido testigos de cómo la senadora -que pocas veces arriba a la región- y su partido, han aportado a cada delegado Presidencial regional, dedicándose ineludiblemente, junto a la mesa regional del PPD, a obtener este cargo sin importarles el bienestar de la región. No podemos entender que se premie a un partido que apoya desde sus cargos en el gobierno, a candidatos fuera del pacto oficialista, como a los candidatos a alcalde de Quirihue, Luis Pedro Fuentes; y a gobernador regional, Ignacio Marín Abúin, quien asumió en un cargo de confianza en este gobierno; y quien se encontraba con licencia médica al momento que indicaba su renuncia al cargo, asistiendo a medios de comunicación cuestionando al propio gobierno del que fue parte, además de contar con todo el respaldo de la senadora Carvajal, de las autoridades gubernamentales regionales del PPD, y de su mesa directiva regional", manifestó.

Hormazábal sostuvo que "con esta señal, nos deja de manifiesto, que la indisciplina y la mentira están condenando la unidad alcanzada por el resto de los partidos del oficialismo y coloca autoridades que refuerzan y fomentan la llegada de la oposición al gobierno. Como presidenta regional del PS en Ñuble, vengo a manifestar nuestra profunda molestia con lo que está pasando. Téngase presente que estaremos atentos y expectantes a las decisiones que tome el nuevo delegado, solicitando desde ya pueda ordenar a su partido. Si vemos la influencia de la senadora en la administración de la región, tomare-

mos la decisión, al igual que ella, de apoyar a candidatos independientes, como por ejemplo, en la comuna de Chillán, que logren el consenso de la amplia mayoría de los partidos de la alianza para la próxima elección de alcalde", advirtió.

Desde el Frente Amplio, la dirigente regional, Francisca Leyton, expresó que "el cambio de delegado Presidencial nos ha sorprendido, ya que la nueva autoridad es poco conocida para nosotros. En este nuevo escenario político regional, consideramos fundamental que el PPD hoy sí participe en las conversaciones regionales y avance así en la unidad del oficialismo. Esperamos poder reunirnos pronto para dialogar sobre nuestra región, y trabajar juntos y juntas en el programa de gobierno de nuestro Presidente Gabriel Boric", aseveró.

"Celebramos que SD mantenga la plaza"

En tanto, desde el PPD, su presidenta regional, Yesenia Figueroa, considera que la gestión del exdelegado presidencial, Anwar Farrán, "cumplió con lo que le solicitaron desde el nivel central. Los ajustes dentro del gobierno y los énfasis los marca nuestro Presidente Gabriel Boric, a quien agradecemos la decisión de nombrar a nuestro compañero Rodrigo García Hurtado en esta nueva etapa para la región. Celebramos que el socialismo democrático mantenga la plaza, y que se hayan fijado en un destacado profesional de la región, quien asume en esta nueva etapa los desafíos que ha trazado el gobierno para ñuble", mencionó.

Añadió que "conocemos el compromiso desde siempre de Rodrigo García con el gobierno, y no nos cabe duda que su gestión estará marcada por la seriedad que lo caracteriza. Desde ya hacemos un llamado a las fuerzas de las coaliciones de gobierno para desplegarlos en el territorio y colaboremos con todos nuestros representantes en este tiempo político que enfrentaremos en la región", sentenció.

Desde el PS critican que la senadora Carvajal y el PPD estén apoyando a Ignacio Marín para gobernador.